



***Fundación Cocha Molina***

***NIT: 901383165-8***

***Ciudad: Valledupar, Cesar***

***Fecha de creación: 21 de enero de 2020***

***Personería jurídica y nacionalidad: colombiana***



## INTRODUCCIÓN

La Fundación Cocha Molina es una entidad sin ánimo de lucro comprometida con el progreso y bienestar de las comunidades. Desde nuestra creación, nos hemos dedicado a elaborar, construir y desarrollar planes de desarrollo, así como planes de acción territorial y políticas públicas destinadas a municipios, departamentos y entidades tanto públicas como privadas. Nuestro enfoque se centra en brindar servicios y programas de desarrollo social a comunidades y gremios vulnerables, con el objetivo de abordar las causas estructurales que afectan a la población y promover una sociedad más justa, humana y próspera. Mediante nuestras iniciativas, buscamos superar los desafíos presentes y construir un futuro más prometedor para todos.

## OBJETIVOS

### General

Promover el desarrollo social, cultural y ambiental, mejorando la calidad de vida de la población y fomentando estilos de vida saludables a través de programas y proyectos diseñados, elaborados, diagnosticados y ejecutados por la Fundación Cocha Molina.

### Específicos

- Fortalecer la cultura en todas sus dimensiones, promoviendo y rescatando valores artísticos y culturales en diferentes regiones, contribuyendo así a la identidad y diversidad cultural de la sociedad.
- Brindar actividades educativas enfocadas en jóvenes y adultos, con especial énfasis en la enseñanza de la música, incluyendo formación en acordeón, canto y otros instrumentos musicales. Esto tiene como propósito principal contribuir a la formación artística de ciudadanos responsables, cultos, tolerantes, disciplinados y comprometidos con la convivencia pacífica.
- Diseñar y ejecutar programas y proyectos de desarrollo social y económico, que aborden las necesidades de la población, con especial atención en mejorar la calidad de vida de los sectores vulnerables. Se busca promover el acceso a servicios básicos, fortalecer capacidades productivas y generar oportunidades de empleo y emprendimiento en beneficio de la comunidad.
- Fomentar la conciencia ambiental y promover prácticas sostenibles en las comunidades donde operamos. A través de proyectos ambientales y de conservación, buscamos preservar los recursos naturales, promover la biodiversidad y contribuir a un entorno saludable para las generaciones presentes y futura

## ACTIVIDAD

Nuestra actividad se centra en el desarrollo personal de niños, adolescentes y jóvenes, promoviendo su participación activa en el ámbito musical durante su tiempo libre. Reconocemos el valor intrínseco de la música como fuente de alegría y los beneficios significativos que aporta, como la prevención de la depresión, la reducción del estrés, el aumento de la concentración y la mejora de la capacidad de memorización.

A través de programas y talleres especializados, brindamos oportunidades para que los participantes exploren su talento musical, adquieran habilidades técnicas y artísticas, y fortalezcan su autoestima y confianza. Nuestro enfoque abarca la enseñanza de diversos instrumentos musicales, como el acordeón, el canto y otros, adaptados a las preferencias e intereses individuales.

Además, nos esforzamos por crear un entorno inclusivo y estimulante, donde los participantes puedan interactuar con otros músicos y experimentar el trabajo en equipo a través de ensayos, presentaciones y conciertos. Valoramos la diversidad cultural y promovemos la apreciación de diferentes géneros y estilos musicales, enriqueciendo así el horizonte artístico de los jóvenes.

Asimismo, mantenemos una estrecha colaboración con instituciones educativas y otros actores relevantes en la comunidad para ampliar el alcance de nuestras actividades. Esto nos permite establecer alianzas estratégicas y generar oportunidades de aprendizaje complementarias, como clases magistrales, participación en eventos y competencias musicales, y programas de intercambio cultural.

Nuestro objetivo principal es cultivar el talento musical, fomentar la pasión por la música y empoderar a los jóvenes a través de su participación activa en actividades musicales enriquecedoras. Estamos comprometidos con su crecimiento artístico y personal, brindándoles herramientas y oportunidades para que alcancen su máximo potencial y desarrollen una conexión profunda con el arte de la música.

## LOGROS Y RESULTADOS

Durante el período abarcado por este informe de gestión, la Fundación Cocha Molina ha obtenido notables logros y resultados, los cuales destacan nuestra labor en el ámbito social y educativo. A continuación, se detallan algunos de los principales logros alcanzados:

### ✓ **Número de estudiantes**

Nos enorgullece informar que hemos experimentado un crecimiento significativo en la participación de nuestros programas y proyectos. Actualmente, contamos con una matrícula de 943 estudiantes, quienes se benefician de nuestras actividades y reciben una atención integral en el ámbito del desarrollo social y educativo.

### ✓ **Alianzas estratégicas**

Hemos establecido alianzas valiosas y sólidas con instituciones de renombre, como el SENA (Servicio Nacional de Aprendizaje) y Finsocial. Estas alianzas estratégicas nos han permitido ampliar nuestro alcance y acceder a recursos adicionales para brindar una atención integral a nuestra población objetivo. Mediante estas colaboraciones, hemos fortalecido nuestra capacidad para ofrecer programas de calidad y aumentar el impacto de nuestras iniciativas.

### ✓ **Desarrollo de programas musicales**

Nos complace destacar el exitoso desarrollo de programas de enseñanza musical, enfocados en la formación en acordeón, canto y otros instrumentos musicales. Estos programas han desempeñado un papel fundamental en la formación artística de nuestros participantes, brindándoles habilidades técnicas y artísticas, así como una plataforma para expresar su creatividad y pasión por la música. Además, estos programas han contribuido al desarrollo personal y cultural de los estudiantes, promoviendo su autoestima, disciplina y perseverancia.

## **GESTIÓN FINANCIERA**

La Fundación Cocha Molina reconoce la importancia de una gestión financiera eficiente y transparente para garantizar el cumplimiento de sus objetivos y el adecuado uso de los recursos. A lo largo del período cubierto por este informe de gestión, hemos mantenido una administración financiera responsable y rigurosa.

Nuestros ingresos provienen principalmente de Alianzas, recursos propios, proyectos. Hemos implementado políticas y procedimientos claros para garantizar la adecuada contabilización y registro de todos los ingresos y gastos, así como para asegurar la transparencia en la utilización de los recursos financieros.

Además, contamos con un equipo de profesionales capacitados en gestión financiera y contabilidad, encargados de llevar a cabo una adecuada planificación presupuestaria, el seguimiento de los gastos y la generación de informes financieros periódicos. Estos informes son presentados a la junta directiva de la fundación.

Nuestro compromiso con la gestión financiera responsable se refleja en la eficiente asignación de recursos a nuestros programas y proyectos. Realizamos evaluaciones periódicas para asegurar que los fondos se utilicen de manera efectiva y en línea con nuestros objetivos institucionales. Asimismo, realizamos un seguimiento exhaustivo de los resultados obtenidos, permitiéndonos evaluar el impacto de nuestras acciones y realizar ajustes cuando sea necesario.

La transparencia y la rendición de cuentas son valores fundamentales para nosotros. Estamos comprometidos en brindar información clara y detallada sobre el uso de los recursos financieros a todas las partes interesadas, y en cumplir con las normativas y regulaciones aplicables en materia contable y tributaria.

## **SOSTENIBILIDAD Y FINANCIAMIENTO**

En la Fundación Cocha Molina, entendemos la importancia de garantizar la sostenibilidad de nuestras actividades y proyectos a largo plazo. Para lograrlo, implementamos una estrategia integral de financiamiento que nos permite diversificar nuestras fuentes de ingresos y asegurar la continuidad de nuestras iniciativas.

Nuestra estrategia de financiamiento se basa en los siguientes pilares:

✓ **Alianzas estratégicas**

Establecemos alianzas con entidades públicas y privadas que comparten nuestros valores y objetivos. Estas colaboraciones nos brindan oportunidades de financiamiento conjunto, acceso a recursos adicionales y sinergias que fortalecen nuestras intervenciones.

✓ **Gestión de proyectos**

Buscamos activamente oportunidades de financiamiento a través de convocatorias y concursos, tanto a nivel nacional como internacional. Participamos en programas y proyectos que se alinean con nuestros objetivos y nos permiten obtener recursos específicos para su ejecución.

✓ **Generación de ingresos propios**

Desarrollamos iniciativas y actividades que generan ingresos propios para complementar nuestra base financiera. Estas pueden incluir eventos especiales, programas de formación con costo, venta de productos relacionados con nuestra labor y otras actividades que contribuyan a nuestra autosostenibilidad.

## EVALUACIÓN DE IMPACTO

En la Fundación Cocha Molina, consideramos fundamental evaluar el impacto de nuestros programas y proyectos con el fin de medir su efectividad y realizar mejoras continuas en nuestras intervenciones. A través de una evaluación sistemática y rigurosa, buscamos obtener datos objetivos y relevantes que nos permitan tomar decisiones informadas y maximizar el alcance y los resultados de nuestras acciones.

Nuestra evaluación de impacto se basa en una combinación de métodos cualitativos y cuantitativos. Utilizamos técnicas de recolección de datos, como encuestas, entrevistas, grupos focales y análisis documental, para recopilar información sobre los cambios observados en los beneficiarios de nuestros programas. Estos datos nos permiten evaluar el progreso en áreas clave, como el desarrollo personal, la adquisición de habilidades, el acceso a oportunidades educativas y laborales, y el bienestar general de los participantes.

Además, establecemos indicadores de impacto claros y medibles al diseñar nuestros programas y proyectos. Estos indicadores nos ayudan a monitorear el logro de los resultados esperados y a identificar posibles desafíos o áreas de mejora. Utilizamos herramientas de seguimiento y evaluación para recopilar y analizar regularmente los datos, lo que nos permite identificar patrones, tendencias y áreas de éxito o dificultad.

Estamos comprometidos con el aprendizaje organizacional y la mejora continua. Utilizamos los resultados de nuestras evaluaciones de impacto para fortalecer nuestras capacidades y optimizar la eficacia de nuestras intervenciones. A través de este enfoque, buscamos generar un mayor impacto en las vidas de las personas a las que servimos y contribuir a la construcción de una sociedad más justa y equitativa.

## CONCLUSIÓN

La Fundación Cocha Molina ha trabajado incansablemente para cumplir con su misión de promover el desarrollo social, económico, cultural y musical en comunidades y gremios vulnerados. Nuestros programas y proyectos han impactado positivamente en la vida de numerosos estudiantes, brindándoles oportunidades de crecimiento personal y desarrollo de habilidades artísticas.

Seguiremos comprometidos en nuestro propósito de construir una sociedad más justa, humana y próspera. Continuaremos fortaleciendo nuestras alianzas estratégicas y expandiendo nuestros programas para llegar a un mayor número de beneficiarios.

Reconocemos la importancia de la música como una herramienta para el bienestar y el desarrollo integral de las personas, especialmente de los niños, adolescentes y jóvenes. Seguiremos trabajando arduamente para brindarles espacios de aprendizaje, expresión y crecimiento a través de la música, con el objetivo de promover una vida saludable, la participación ciudadana y la convivencia pacífica.

Agradecemos el apoyo y la confianza de todas las entidades colaboradoras, el equipo de trabajo y, por supuesto, a los estudiantes y sus familias, quienes son el motor de nuestra labor. Sin su compromiso y entusiasmo, no sería posible alcanzar nuestros objetivos.

Seguimos comprometidos en nuestro camino hacia la construcción de una sociedad más equitativa y próspera, y estamos seguros de que juntos podemos lograr un impacto significativo en las vidas de las personas que atendemos.